



“Facultad del Congreso” Matiza Monreal sobre juicio político: “nunca amagué”

SILVIA ARELLANO - PAG. 8



Kenia López, senadora del PAN, defiende en tribuna a los nueve integrantes de la Corte que invalidaron el plan B. CUARTOSCURO

El Presidente ratifica: elección de ministros por voto popular

Plan C. Acusa al Poder Judicial de estar “podrido” y adelanta que en septiembre de 2024 presentará otra reforma para que magistrados y jueces sean elegidos en urnas

PEDRO DOMÍNGUEZ, SILVIA ARELLANO Y FERNANDO DAMIÁN/CDMX

Tras el revés en la Corte contra el plan B electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que en septiembre de 2024 presentará una reforma al Poder Judicial para que ministros, magistrados y jueces sean elegidos a través del voto popular.

En la mañana, explicó que el Poder Judicial está atrofiado y, por tanto, impulsará esta reforma que a lo largo del sexenio se había negado a presentar por motivos de tiempo y argumentando que era responsabilidad de los integrantes del máximo tribunal.

“Que el pueblo elija a los ministros, como establecía la Constitución liberal de 1857 en la época del presidente (Benito) Juárez”, dijo.

Recordó que esa reforma ya la había descartado, pero “me di cuenta de que hace falta; es lo mismo que la elección de consejeros del INE, magistrados del Tribunal, que los elija el pueblo. Por qué esa crisis en el Poder Judicial, por qué se atrofió por completo, porque lo utilizaron como moneda de cambio cuando hicieron acuerdos entre PRI y PAN”.

Según López Obrador, solo así se tendrá una representación real del

pueblo en el Poder Judicial, pues ahora solo están “su alteza serenísima (Javier) Laynez y su alteza serenísima (Alberto Pérez) Dayán”.

Y aunque todavía se deben afinar detalles, adelantó que los candidatos pueden ser presentados por el mismo Poder Judicial, el Congreso y el Ejecutivo.

Incluso advirtió a la Corte que su falta de transparencia en el manejo del presupuesto tiene que ser revisada por la Cámara de Diputados al momento de decidir los recursos que tendrán para 2024; sin embargo, rechazó que se trate de una revancha por el asunto del plan B.

Aseguró que el Judicial no tiene remedio y presentará un plan C que permita tener mayoría en el Congreso para lograr reformas constitucionales, por lo que llamó a sus simpatizantes a que en las próximas elecciones hagan un “voto parejo” a favor de la 4T.

“Ahí viene el (plan) C. No tiene remedio el Poder Judicial, está podrido, están actuando de manera facciosa; imagínense, componerle la plana al Poder Legislativo, es de sentido común, de juicio práctico”, reprochó.

En este sentido, la fracción de Morena en la Cámara de Diputa-

YADEMÁS



Admite la Corte reclamo del INAI

La Corte admitió el reclamo del INAI por la negativa de la ministra Loretta Ortiz para que el organismo pueda sesionar con cuatro comisionados, tras la falta de nombramiento de tres de sus integrantes. De acuerdo con registros públicos, el recurso fue turnado a Javier Laynez Potisek, quien elaborará un proyecto en el que planteé si fue correcta o no la decisión de su compañera y se resolverá con la votación de Ortiz, Yasmín Esquivel, Luis María Aguilar y Alberto Pérez Dayán.

dos informó que impulsará la iniciativa de reforma constitucional para que los ministros de la Corte sean electos por voto popular.

“Queda clara la necesidad de una reforma para que ministros sean elegidos de democráticamente. Hoy (martes) en la tarde se lo planteamos al presidente de Morena, Mario Delgado, para incorporarlo a la agenda de trabajo del movimiento”, puntualizó el líder de la bancada, Ignacio Mier.

Mientras tanto, entre gritos de “traidor” por haber dejado la 4T, el senador del Grupo Plural, Germán Martínez, aseguró que el plan A y B han muerto, “nos han anunciado el plan C, bienvenidos, ojalá no sea el plan F de fraude electoral”.

En tribuna, Kenia López, senadora del PAN, mostró una fotografía con la imagen de los ministros y agradeció uno a uno su voto a favor de la invalidez de la primera parte del plan B.

Por su parte, el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera, insistió en que esta institución necesita fortalecerse, debido a que tiene la responsabilidad de ser un contrapeso, pues “para que no se pueda abusar, es preciso que el poder detenga al poder”.